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Aos treze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, sexta-feira, às nove horas,
reuniu-se, de forma ordinária e remota, em sua décima segunda reunião, o Colegiado do
Curso de Engenharia de Transportes e Logística do Centro de Formação em Tecno-Ciências e
Inovação (CFTCI) da UFSB. Participantes: Edcarllos Gonçalves dos Santos; Glaucemaria
da Silva Rodrigues; Julia Carvalho Dias de Gouvêa; Lauro Antonio Barbosa; Rafael
Henrique de Freitas Noronha (suplente). Ponto(s) de Pauta: 1) Informes. De comum acordo
com os presentes, às nove horas e quinze minutos, o prof. Edcarllos iniciou a reunião de
forma gravada. Como parte dos informes, o prof. Edcarllos apresentou o programa
Estudantes-Convênio de Graduação (PEC-G) que oferece oportunidade de formação superior
a cidadãos de países em desenvolvimento. Em seguida, comentou sobre a problemática
apontada pela Secad acerca da indisponibilidade para reserva de salas de aula no período
noturno, devido a alta demanda dos cursos do CJA. Dando continuidade aos informes, o prof.
Edcarllos compartilhou com os demais membros a planilha contendo a previsão de vagas
para a oferta de CCs da Formação Geral sob responsabilidade do CFTCI (eixo Matemática e
Computação) para os ingressantes 2022.2. A seguir, compartilhou as instruções da UFSB
para retorno das atividades presenciais a partir do quadrimestre 2022.2. Por fim, o prof.
Edcarllos apontou sobre a nova apólice de seguro a constar nos Termos de Compromisso de
Estágio para os estudantes do curso. 2) Aprovação da Ata da 11ª Reunião Ordinária do
Colegiado do Curso de Engenharia de Transportes e Logística. A Ata da reunião do dia
quatro de março de dois mil e dois foi lida e aprovada pelos membros presentes, com
exceção do prof. Rafael que optou por se abster uma vez que não estava presente na referida
reunião. 3) Confirmação/Atualização do Planejamento Acadêmico 2022.2 de CCs
ofertadas pelo CFTCI. O prof. Edcarllos apresentou o planejamento acadêmico enviado
para a congregação do CFTCI e sinalizou sobre os remanejamentos de algumas ofertas de
CCs realizados pela Comissão Gestora. Por este ângulo, o prof. Edcarllos ratificou que a
Comissão Gestora tem a prerrogativa de realizar a alocação das ofertas de acordo com os
seus critérios. Ademais, comentou sobre a falta de oferta noturna do CC de Álgebra Linear
aplicada à Ciência e Tecnologia. De modo a solucionar este problema, o prof. Edcarllos
indicou que entraria em contato com o prof. Fabricio Forgerini para que o mesmo pudesse
assumir essa demanda. Por outro lado, o prof. Rafael comentou sobre a necessidade de
elaborar um regimento interno de Estágio para o curso, bem como sugeriu a marcação de
uma reunião com os alunos ingressantes, de forma a orientá-los quanto ao percurso
acadêmico. Sobre estas demandas, o prof. Edcarllos sinalizou que iria adicionar em reuniões
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futuras um ponto de pauta para elaboração de resolução interna de Estágio, bem como
também para Atividades Complementares e Trabalho de Conclusão de Curso. Por outro lado,
sobre a reunião com os ingressantes, o prof. Edcarllos indicou que já é realizada com os
ingressantes um encontro de acolhimento que contempla a orientação acadêmica. Por fim, o
prof. Rafael sugeriu a disponibilização online de um quadro de horário com a oferta de CCs
para o quadrimestre vigente, com indicações de escolhas aos discentes a partir da data de
ingresso na UFSB. Enfim, o prof. Edcarllos consultou os demais membros acerca de
possíveis mudanças para o planejamento de 2022.2, não obtendo nenhuma indicação de
alteração. 4) Mudança de Regime Letivo Quadrimestral para Semestral. O prof.
Edcarllos iniciou sua fala apresentando os resultados da consulta com diferentes categorias
da UFSB, acerca da mudança de regime letivo de quadrimestral para semestral. Ademais,
apontou que, de modo a evitar retrabalho do NDE, o núcleo se encontra paralizado até que
um posicionamento seja determinado pela reitoria. Como forma de alertar a instituição sobre
a importância de uma definição sobre esta mudança de regime, NDEs de diferentes cursos da
UFSB decidiram elaborar um documento destinado à reitoria com o intuito de cobrar
celeridade quanto à definição do regime letivo. Deste modo, o prof. Edcarllos leu o
documento para que se pudesse iniciar a discussão sobre a participação do curso nesta
iniciativa. Após a leitura, o prof. Rafael pontuou sobre a necessidade de observar se tal
mudança é benéfica ou não aos discentes, assim como manifestou preocupação quanto a
manutenção e distribuição da carga horária da Formação Geral para este novo tipo de regime.
Deste modo, complementou dizendo que todas as mudanças deveriam estar devidamente
documentadas, de modo a ter clareza e para subsidiar a discussão no colegiado. Em seguida,
a profª Julia manifestou preocupação em modificar o projeto pedagógico e metodológico da
instituição sem qualquer estudo aprofundado. De forma complementar, a professora citou
alguns problemas pertinentes a este assunto, a saber, a dificuldade em encontrar o formulário
de consulta para mudança de regime, assim como a falta de uma pesquisa que identificassem
os pontos positivos e negativos do regime quadrimestral. O prof. Edcarllos por sua vez
destacou sobre a simplicidade das perguntas incluídas no edital e sobre a falta de uma ampla
discussão sobre o tema, contudo destacou que a mudança de regime letivo no momento teria
impactos menores em comparação a uma implementação futura, visto que muitos cursos são
recém implantados e com uma quantidade baixa de discentes ativos. O prof. Rafael destacou
que no documento a frase “apoiamos e incentivamos” não é propícia dado que não houve
uma avaliação extensiva dos impactos quanto a mudança de regime letivo. Por outro lado, o
prof. Lauro informou que não observa diferenças substanciais entre ambos os regimes e, de
forma adicional, comentou que há problemas maiores a serem discutidos, tal como a
concentração da oferta de aula de um CC em apenas um único dia. Após a exposição das
falas, foi colocado em votação a inclusão do nome do curso na lista signatária do documento.
Neste sentido foram disponibilizadas três opções de voto: 1) favorável; 2) parcialmente
favorável, desde que seja excluída a frase “apoiamos e incentivamos” do documento, para
que uma discussão mais ampla seja realizada com a comunidade acadêmica; 3) desfavorável.
Por fim, a opção 2 foi aprovada por unanimidade. 5) Discussão sobre a Proposta de
Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso. O prof. Edcarllos iniciou a discussão
apresentando dados informativos sobre o curso, resoluções existentes sobre o assunto, bem
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como mostrou a proposta de reformulação para as áreas da Matemática e Física conduzidas
por outros grupos de trabalhos. Além disso, destacou sobre a necessidade dos membros do
colegiado em participar efetivamente no processo de reformulação, uma vez que os atuais
membros do NDE não possuem competência suficiente na área específica de Transportes e
Logística. Nesse sentido, vale ressaltar que de acordo com a resolução nº 04/2018 da UFSB,
os membros do NDE necessariamente devem possuir a titulação acadêmica de doutor. Por
sua vez, os docentes mais atuantes do curso e com formação na área de Transportes e
Logística não atendem esse pré-requisito, o que justifica que um grupo de trabalho mais
amplo seja criado para atender as demandas de todas as áreas neste processo de
reformulação. Após a exposição, o prof. Edcarllos consultou os demais membros sobre a
disponibilidade em participar do grupo de trabalho, sendo que, por fim, todos se
comprometeram com a iniciativa. 6) O que ocorrer. A profª Glaucemaria solicitou que, em
uma reunião futura, fosse discutido o formato das reuniões do colegiado a partir da retomada
das atividades presenciais. Sendo assim, o prof. Edcarllos indicou que o ponto de pauta seria
incluído na próxima reunião. Nada mais havendo a tratar, agradeceu-se a presença de todos,
dando a reunião como encerrada às onze horas e cinquenta minutos. A seguir, para constar,
eu, Edcarllos Gonçalves dos Santos, Coordenador do Curso de Engenharia de Transportes e
Logística, lavrei esta Ata que foi assinada, após lida e aprovada, pelos demais membros do
colegiado presentes na sessão.

Assinam a presente Ata os seguintes membros do colegiado:

Edcarllos Gonçalves dos Santos

Glaucemaria da Silva Rodrigues

Júlia Carvalho Dias de Gouvêa

Lauro Antonio Barbosa

Rafael Henrique de Freitas Noronha

Ata aprovada em reunião do colegiado ocorrida em 26 de outubro de 2022.
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